

Tienen deudas récord en créditos personales

CHARLENE DOMÍNGUEZ

Las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) reguladas están registrando niveles récord de deuda en los créditos personales.

A julio de este 2023, el índice de morosidad ajustado (Imora), que es el que incorpora las quitas y castigos que las Sofomes realizan, escaló a 25.50 por ciento, el más alto nivel para un periodo similar, desde que se tiene registro.

En el mismo mes de julio pero de 2022, la morosidad ajustada de los créditos per-

sonales otorgados por las Sofomes reguladas fue de 14.96 por ciento, muestran datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Se trata de altos niveles de impago en los créditos personales otorgados por las Sofomes que ofrecen este tipo de préstamo al público en general.

Sin embargo, hay Sofomes que registran niveles de morosidad muy superiores al del total del sector, como es el caso de ION Financiera con un Imora de 79.27 por ciento en julio de este año.

Otras financieras como Consupago tuvieron un índice de morosidad ajustado de 38.33 por ciento, Fin Útil

de 22.49 por ciento, la Sofom Inbursa de 18.89 por ciento y Mercader de 9.85 por ciento.

Al no tratarse de un préstamo con garantía, y al no existir una fuente de pago asociada, el riesgo del crédito suele ser de los más elevados dentro de la cartera crediticia, según el Banco de México.

Muchos usuarios de este tipo de entidades arrastran afectaciones de la contracción económica que se vivió en los últimos años, lo cual es un factor que se agravó con el alza de tasas que encarecieron estos préstamos y los hicieron más difíciles de pagar, explicó Moody's.

NEGOCIOS 8

CRECE MOROSIDAD

Índice de morosidad de créditos personales en Sofomes reguladas, a julio de 2023:

| | |
|--|--------|
|  ION Financiera | 79.27% |
|  Consupago | 38.33 |
|  Fin Útil | 22.49 |
|  Sofom Inbursa | 18.89 |
|  Mercader | 9.85 |

TOTAL SECTOR 25.50%

Fuente: CNBV



CHARLENE DOMÍNGUEZ

Las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) reguladas registran niveles récord de deuda en créditos personales, revelan cifras del regulador del sector.

Al tratarse de un préstamo sin garantía, y al no existir una fuente de pago asociada, el riesgo del crédito suele ser de los más elevados dentro de la cartera crediticia, de acuerdo con el Banco de México (Banxico).

Según la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) a julio pasado, el índice de morosidad ajustado (Imora), que es el que incorpora las quitas y castigos que las Sofomes realizan, subió a 25.50 por ciento, el más alto nivel para un periodo similar, desde que se tiene registro.

En el mismo mes de 2022, la morosidad ajustada de los créditos personales otorgados por las Sofomes reguladas fue de 14.96 por ciento.

Es así que estas financieras están presentando altos niveles de impago en los créditos personales otorgados al público en general.

El problema de impago de algunas Sofomes, alarma aún más.

Es el caso de ION Financiera que tiene un Imora de 79.27 por ciento en julio de este año.

Otras financieras como Consupago tuvieron un índice de morosidad ajustado de 38.33 por ciento, Fin Útil registró uno de 22.49 por ciento, la Sofom Inbursa de 18.89 por ciento y Mercader de 9.85 por ciento.

Muchos usuarios de este tipo de entidades financieras arrastran afectaciones de la contracción económica que se vivió en los últimos años, un factor que se agravó con

el alza de tasas (que hizo el Banco de México para controlar la inflación) y que encarecieron estos préstamos y los hicieron más difíciles de pagar, explicó Felipe Caravallo, VP Senior Credit Officer de Moody's Investors Service.

La tasa de interés implícita de los créditos personales

subió a 39.14 por ciento para julio de este año, luego de que en el mismo mes de 2022 fue de 31.77 por ciento, de acuerdo con la CNBV.

“Las financieras no bancarias no toman depósitos, entonces su fondeo está íntimamente ligado a las tasas de interés de mercado. Cuando

sube la tasa de interés, ellos tienen que rápidamente traducir ese aumento en su costo de fondeo a mayores tasas de interés para sus clientes.

“Entonces con mayores tasas los clientes de estas entidades han tenido un efecto doble: por un lado, las tasas de interés que están cobran-

do estas entidades debido al alza de tasas, y también el efecto inflación en su generación de ingresos”, indicó Caravallo de la calificadora.

El crédito personal es un tipo de préstamo que generalmente no requiere alguna garantía, el plazo de vigencia se establece en el momento

de su contratación y la tasa pactada es fija a lo largo de la vigencia del crédito.

A julio de 2023, el índice de morosidad ajustado de la cartera de crédito total de las Sofomes se ubicó en 5.64 por ciento, y la cartera de créditos al consumo tuvo un Imora de 9.20 por ciento.

Se dispara deuda en las Sofomes

De las entidades reguladas el índice de morosidad es de 25.5%, pero algunas se ubican en 79%, según cifras de CNBV

Muy morosas

El índice de morosidad de las financieras creció de manera considerable en este año.

ÍNDICE DE MOROSIDAD DE CRÉDITOS PERSONALES

(En Sofomes reguladas, a julio de cada año)

